

Villeneuve et vallée du Lot

Un préavis de grève pour défendre les agents

MUNICIPALITÉ La CGT passe à l'attaque pour la revalorisation des agents et lutter contre leur souffrance au travail. Le mode de management est pointé du doigt

Thierry Dumas
t.dumas@sudouest.fr

Combien d'agents municipaux se retrouveront ce jeudi 28 janvier à 7 h 30 devant le théâtre Georges-Leygues ? Si l'on en croit Kamel Sekkiou, nouveau secrétaire CGT de Villeneuve-sur-Lot, le moment devrait concerner « pas mal de petites mains œuvrant pour la collectivité » même si l'intéressé refuse de dévoiler le chiffre de ses propres encartés. « Cela ne se dit pas », sourit-il. Dommage, mais un non-dit vaut toujours mieux qu'un mensonge.

Le secrétaire profite d'un mouvement national – et peut-être également du changement de gouvernance locale – pour y joindre quelques revendications villeneuvoises « remontant des agents », dit-il, comme « l'annulation des congés volés par certains directeurs de service durant le confinement », mais aussi le remplacement du personnel absent et une revalorisation de la prime sur la technicité (IAT) « plus faible ici » que dans bien d'autres collectivités.

« Et je sais de quoi je parle. Je viens de la Ville de Bon-Encontre et je suis mandaté au niveau départemental. Je peux comparer. Je trouve aussi que le personnel des écoles, majoritairement féminin et soumis à de lourds protocoles



Les drapeaux de la CGT devraient marquer le début de matinée jeudi, avec un appel à mobilisation des agents devant le théâtre à 7 h 30. PHOTOARCHIVES « SO »

sanitaires, est particulièrement mal traité.»

« Tract menaçant »

Guillaume Lepers a reçu en fin de semaine dernière le tract annonçant ce préavis de grève concernant les personnels des écoles, de la restauration et du ménage. « J'ai été surpris par le ton menaçant, voire agressif de ce tract. Ce n'est pas comme ça que je fonctionne, je suis pour le dialogue social et il me semblait pourtant que la concertation était bonne au travers des deux comités techniques tenus par mois.»

Voilà pour la forme. Sur le fond, cette offensive de la CGT, qui exige aussi davantage « d'humanisme » dans la direction des agents, a le mérite de mettre le doigt sur des dysfonctionnements amenant de la souffrance au travail. « Je ne le nie pas, reconnaît le maire. Cela fait plusieurs années qu'il existe

des problèmes de management à certains endroits.»

Arrêts maladie

Le révélateur, ce sont les arrêts maladie qui n'ont pas attendu la vie sous Covid et le retour de la droite pour s'accumuler sur les bureaux des chefs de service. « Ils sont nombreux en effet, reprend Guillaume Lepers, même si je n'ai pas le chiffre actuel. J'étais justement en audit organisationnel vendredi matin et nous travaillions à des recrutements.»

Pour le maire, ancien directeur des achats chez Gifi et dont les qualités de manager ont souvent été mises en avant durant la campagne, ces problèmes de gestion du personnel en interne feraient particulièrement désordre s'ils devaient perdurer. « Nous devons organiser un séminaire sur le sujet avec les personnes concernées mais le Covid nous a freinés dans

cette voie. Le management, ce n'est pas un gros mot, c'est ce qui permet d'avoir envie d'aller au travail le matin. Trop de gens ont souffert ces dernières années, je le sais, surtout ceux qui sont sur le terrain. Cela va au-delà de la question du salaire, mais je ne suis là que depuis six mois... »

« Nous allons négocier »

Le maire promet « d'y travailler » et se déclare prêt à trancher, « à enlever des responsabilités à certaines personnes si l'amélioration de la situation l'exige ». En attendant, la Ville et surtout les écoles (les parents donc) se préparent sans doute à un jeudi perturbé. « Cela dépendra du maire, conclut le secrétaire CGT. Nous allons négocier. Mais une chose est sûre, les agents ne vont pas attendre la fin du mandat pour être enfin valorisés et ne plus subir ces modes de managements toxiques. »

UTILE

« SUD OUEST »

Rédaction, 18, rue de Paris, à Villeneuve-sur-Lot. Tél. 05 53 36 11 90. Fax: 05 53 36 11 99. E-mail: villeneuve@sudouest.fr Facebook.com/sudouest.lotetgaronne Twitter: @SO_47

Publicité. Tél. 05 53 36 11 95. Fax: 05 53 36 11 99.

Abonnements et portage, service relation clients. Tél. 05 57 29 09 33, du lundi au vendredi, de 8 h à 19 h, et le samedi, de 8 h à 12 h 30.

Nos correspondants.

André Dossat à Bias, Pujols et Le Lédard: tél. 05 53 41 07 89 ou 07 83 22 65 07; Christelle Creton à Casseneuil, Sainte-Livrade et Cancon: tél. 06 85 75 17 32; Pierre-Antony Épinette à Castillonnes et Villereal: tél. 06 71 10 08 88; Antoine Dominique à Monflanquin: tél. 06 74 42 35 12; Éric Laurent à Blanquefort-sur-Briance, vallée de la Lémance: tél. 05 53 41 62 67 ou au 06 76 68 59 09; Michel Debiard à Fumel: tél. 05 53 40 85 94 ou 06 79 53 11 65; Jérôme Penot à Penne-d'Agenais et Saint-Sylvestre-sur-Lot: tél. 06 48 51 67 10; Lutgarde Detry à Tournon-d'Agenais: tél. 05 53 01 90 84 ou 06 87 97 94 53.

PHARMACIE DE GARDE

Pharmacie des Fontanelles, à Villeneuve-sur-Lot, tél. 05 53 70 71 14.

PRATIQUE

Police municipale. Tél. 05 53 49 50 30.

Hôtel de police. Tél. 05 53 49 62 70.



PHOTO J. P.

Encombrants. Tél. 0 801 902 182 (appel gratuit).

Bibliothèque-médiathèque Paul-Guth, 23, rue Étienne-Marcel, tél. 05 53 40 49 02.

Transports. Bus, train, vélo. Maison de la mobilité, 22, rue du Collège, tél. 05 53 40 23 30. Ouverte du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 12 h 30 et de 15 h à 18 h 30, et le samedi (premier et dernier du mois), de 9 h 30 à 12 h. www.bus-elios.fr

Musée de Gajac, 2, rue des Jardins, tél. 05 53 40 48 00.

Mairie. Boulevard de la République. Tél. 05 53 41 53 53. État civil: du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h (sauf le mardi après-midi); le samedi de 9 h à 12 h.

Communauté d'agglomération du Grand Villeneuvois, 24, rue du Vieux-Pont, 47440 Casseneuil. De 8 h 30 à 12 h et de 13 h à 17 h, du lundi au vendredi. Tél. 05 53 71 54 81.

DU HAUT DE LA TOUR

Nouvelle matinale de l'Intérim à la Mission locale

EMPLOI Ce mardi 26 janvier, la Mission locale du Pays villeneuvois organise une nouvelle matinale de l'intérim, ouverte à tous. L'agence d'intérim Proman accueillera le public entre 9 heures et 12 h 30 sans rendez-vous. De nombreuses offres sont à pourvoir. Les participants doivent venir avec leur CV, élément incontournable dans la démarche de recherche d'emploi. À ce titre, le service emploi de la

Mission locale et l'Espace régional de proximité sur les métiers et la formation (ex-Espace métiers Aquitaine) avaient organisé un concours du plus beau CV réservé aux 16-25 ans à l'occasion de l'exposition/animations sur les métiers du numérique dans le showroom des métiers. Sachant qu'un employeur passe en moyenne 6 secondes sur un CV... Les participants ont été jugés sur le respect des éléments techniques mais aussi sur leur créativité. C'est Marina Chaudruc et son CV qui ont été salués par le jury le 14 janvier.



Le plus beau CV a été réalisé par Marina Chaudruc. PH. M.M.